
 
 

Trägerverein Schloßfreibad 
 

    Protokoll  
Hauptversammlung 

vom 20.03.2024 

Elmar Kammerer 

Ort: Kleintierzüchterheim Großsachsenheim 
Beginn 19:30 Uhr bis 21:15 Uhr 
anwesend: 57 Mitglieder 

Referenten: Axel Griesbaum (Vorstand), Holger Vogt (Vorstand), Nicole Klingler (Vorstand) 
Isabell Henkel (Schatzmeisterin) 
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1. Begrüßung durch den Vorstand  
 

 

Begrüßung durch Axel Griesbaum: 
Die zahlreich anwesenden Mitglieder wurden von Axel Griesbaum herzlich 
begrüßt. Für ihn war es die 20.te Hauptversammlung als Vorstand und eine 
Ehre den Bürgermeister Holger Albrich und den Gründungsvorstand Armin 
Geiger herzlich willkommen zu heißen. Einen herzlichen Dank an das Bade-
meisterteam wurde ebenfalls ausgesprochen. 
 
Die Einladungen wurden fristgerecht versandt.  
Es wurde kein Antrag termingerecht gestellt. 
 
In einer Schweigeminute wurde an die verstorbenen Mitglieder gedacht. 
 

 
 

2. Bericht des Vorstandes zu 2023 
 

 

Rückblick 2023 durch Nicole Klingler: 
 
In 2023 hatten wir eine sehr gute Badesaison mit vielen neuen Mitgliedern. 
Photovoltaik-Anlage: 
Die im Dezember 2022 bestellte PV-Anlage mit 126 Solarmodulen konnte 
bereits im Februar montiert werden. Die finale Inbetriebnahme erfolgte dann 
im Juli 2023. Von den insgesamt 47.000 KWh Stromverbrauch konnten 23% 
eingespart werden. Unser Ziel ist eine Stromersparung von mind. 25% 
E-Cash: 
Die Bezahlung mit der EC-Karte hat sich bewährt. 13% der Kasseneinnah-
men erfolgten im 1. Jahr bargeldlos. 
Nichtraucher Zone: 
Der Appell an eine Nichtraucherzone im Kleinkindbereich (am Kinderbecken 
und bei der Pinta) wurde gut angenommen.  
 
Alle Veranstaltungen konnten wie geplant stattfinden.  
Hauptversammlung: 
Zur HV im März 2022 waren 48 Mitglieder anwesend.  
Helfertage: 
Bei den 3 Helfertagen waren zahlreiche Mitglieder anwesend. Dank der 
ca.1650 Arbeitsstunden konnten Ausgaben von 100 TEuro Arbeitslohn ein-
gespart werden.  
Das neue Gießteam für die Pflanzen hat sich sehr bewährt.  
Poolparty: 
Zahlreiche Helfer haben sich am Freitagabend vor Saisonstart zur Poolparty 
eingefunden. 
Saisonverlauf: 
Am 13.05. konnte wie geplant die neue Badesaison beginnen. 2 Mädchen, 
die bereits 2 Stunden vorab gewartet haben, wurden mit dem obligatori-
schen Blumenstrauß begrüßt.  
Mitgliederfrühstück: 
Die 3 geplanten Frühstück wurden wieder gut besucht.  
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Open-Air Kino: 
Am Donnerstag 27.07. wurde „Cavemann“ und am Freitag 28.07. „Der 
Nachname“ gezeigt. Trotz schlechterem Wetter waren die beiden Abende 
gut besucht.  
Sportprogramm: 
Unser zusätzliches Sportprogramm wird immer beliebter: 

Aqua-Fitness (Dienstagvormittag und Freitagabend) 
Yoga in der freien Natur (Samstagvormittag) 
Wasserball, dienstags nach dem Badebetrieb  

Saisonende: 
Das Saisonende mit Helferfest fand am 10.09.22 statt. 100 Personen haben 
sich vom Kioskteam aufs Köstlichste bewirten lassen.  
Noch nie waren so viele Mitglieder zum traditionellen Abschwimmen bei Mu-
sik und Kerzenschein anwesend. 
Sachsenheimer Weihnachtsmarkt:  
Auch in diesem Jahr war unser Stand sehr gut besucht und es konnte ein 
Reingewinn von 1000 Euro erwirtschaftet werden. 
 
Unser ausdrücklicher Dank geht an: 
DLRG  
Schwimmmeisterteam 
Stadt Sachsenheim, Gemeinderat 
freiwillige Helfer*Innen, Kassenteam 
Ausschussmitglieder und Handwerkerbeirat 
Kioskteam 
Prüfer*Innen 
Werbepartner*Innen 
Sponsoren und Spendern 
und allen anderen die hier nicht explizit erwähnt wurden. 

 
3. Bericht des Schatzmeisters 
 

 

Bericht von Isabell Henkel: 
 
Mitglieder und Besucher 
Das dem Rekordjahr von 2022 erfolgte in 2023 eine weitere Steigerung auf 
den höchsten Neuzugang seit der Vereinsgründung 
 2.260 Mitglieder 
196 Mitglieder mehr als Rekordjahr 2022 (362 Eintritten -166 Austritten) 
 
Zusätzlich wurden wieder 343 Saisonkarten verkauft – gegenüber 2022 eine 
Steigerung um 65%.  
 
Besucheranzahl: 68.161 (2.bestes Jahr seit 2004) 
Besucheranteile:  29 % sind Einzeleintritte (weniger als 2022) 
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Einnahmenübersicht:  Einzeleintritte 68.674 € 
    Saisonkarten 15.480 € 
    Mitgliedsbeiträge 135.462 € 
 
Somit Einnahmen von ca. 220.000 Euro 
 
Wirtschaftsplan:  
Den Gesamteinnahmen von 274 T Euro standen 237 T Euro an Ausgaben 
gegenüber. Dank der PV-Anlage konnten etwa 10 TEuro Stromkosten ein-
gespart werden. Für die neue Pinta wurden in 2023 bereits 12 TEuro ge-
spendet.  
Nach den Abschreibungen ist mit einem Reingewinn von ca. 5 TEuro zu 
rechnen. 
 
Bei der Budgetplanung für 2024 erwarten wir bei reduzierten Werten eben-
falls wieder einen ausgeglichenen Haushalt. 
 

4. Bericht der Kassenprüfer 
 

 

Bericht von Melanie Schrempf: 
 
Die Kassenprüfung 2023 erfolge von Melanie Schrempf und Astrid Brunner 
ohne Beanstandungen. Sie bestätigen Elke Kalmbach-Felger eine professio-
nelle Kassenführung. 
 
Einen besonderen Dank an die sehr gute Buchhaltung und Kassenprüfung  
 

 
 

5. Entlastung des Ausschusses und des Vorstandes 
 

 

 
Auf Antrag von Harald Auchter wird der Vorstand und die Ausschussmitglie-
der in einer gemeinsamen Abstimmung per Handzeichen einstimmig entlastet 
– keine Gegenstimme und ohne Enthaltungen. 
 

 
 

6. Ausblick 2024 durch den Vorstand 
 

 

Ausblick 2024 durch Holger Vogt: 
 
Folgende Events sind für 2024 geplant: 
2 Helfertage zur Vorbereitung am 20. April und 4. Mai  
Tag der offenen Tür am 09. Mai: 20 Jahre TSS, Einweihung Pinta 
Poolparty für die Helfer am 10. Mai und Saisonstart am 11. Mai. 
Mitgliederfrühstück am 2. Juni, 7. Juli und 4. August. 
Das Open Air Kino ist für den Do, 25. und Fr, 26. Juli terminiert.  
Saisonende mit Helferfest und Abschwimmen am 08.September 
2 Helfertage sind für den 14.und 21. September vorgesehen. 
Weihnachtsmarkt am 01. Dezember 
Aktuelle Informationen finden Sie auf www.schlossfreibad.de 
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Nestschaukel 
Die Nestschaukel musste erneuert werden und wurde bereits 2023 an den 
Helfertag nach Saisonende montiert. 
 
Pinta 
Eine Reparatur war aus Kostengründen nicht sinnvoll und wurde bereits 
2023 demontiert. Der Neuaufbau erfolgt ab dem 08. April. Dank der zahlrei-
chenden Spenden (kleine und große Beträge) ist die Finanzierung gesichert. 
 
Tag der offenen Tür 
Am 09. Mai 2024 feiern wir von 13 – 17 Uhr 20 Jahre Trägerverein Schloss-
freibad Sachsenheim und die Einweihung der neuen Pinta. Für ein kulinari-
schen und kulturelles Beiprogramm ist gesorgt. Nähere Infos werden noch 
verteilt und in der Presse veröffentlicht. 
 
 

7. Wahl der Vorstandsmitglieder 
 

 

Wahlleitung Elmar Kammerer: 
 
Wahl des Vorstandes (bestehend aus 3 Personen – alle 2 Jahre) 
 
Es wurde offen durch Handzeichen gewählt: 

 Axel Griesbaun – Vorstand seit 2004: einstimmige Wahl 
 Holger Vogt – Vorstand seit 2020: einstimmige Wahl 
 Nicole Klingler – Vorstand seit 2022: einstimmige Wahl 

 
Alle Vorstände nahmen die Wahl an.  
 
Beigestellte Vertreter gemäß Satzung (ohne Wahl) 
Nicole Auchter   - Mitgliederverwaltung 
Elke Kalmbach-Felger - Buchhaltung 
Sigrid Ohlhauser  - Kulturabteilung 
Ulrike Gerst   - Organisation Kassenteam (Neu) 
Sigrid Ohlhauser  - Kulturabteilung 
Rouven Zürn   - IT-Beauftragter 
Gerd Müller   - Sportabteilung (Neu) 
Andreas Kotzmann  - Badbetriebsleitung 
Michael Böhmer-Elwert  - Vertretung DLRG 
Lars Roller    - Vertretung der Stadt Sachsenheim 
   

 

 

8. Wahl der Kassenprüfer 
 

 

 
Es wurde offen durch Handzeichen einstimmig gewählt: 

 Melanie Schrempf und Astrid Brunner 
Beide Kassenprüferinnen nahmen die Wahl an. 
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9. Vorstellung der Satzungsneufassung sowie Abstimmung   
 

 

 
Der Versammlungsleiter stellte die mit der Einladung verschickten Sat-
zungsneufassung nach einer kurzen Erläuterung zur Diskussion. Nach der 
Aussprache stellte der Versammlungsleiter die Satzungsänderungen un-
verändert zur Abstimmung.  
Die Satzungsneufassung wurde einstimmig angenommen. 
 
Die Satzungsneufassung wird dem Protokoll in der beschlossenen Form als 
Anlage 1 beigelegt. 
Der Vorstand wird zudem zu Anpassungen des Satzungsentwurfs ermäch-
tigt, soweit diese nach Vorgaben des Registergerichts oder der Finanzver-
waltung für die Eintragung in das Vereinsregister bzw. den Erhalt der Ge-
meinnützigkeit notwendig sind oder es sich nur um redaktionelle Änderun-
gen handelt. 
Die Mitgliederversammlung beschließt die Ermächtigung einstimmig. 
 

 

10. Antrag 
 

 

 
Es wurden keine Anträge termingerecht eingereicht. 
 

 

11. Sonstiges 
 

 

 
Badebekleidung: 
2023 waren Badegäste mit Vollkleidung im Wasser. Das Burkiniverbot in der 
alten Badeverordnung vor 20 Jahren lässt sich nicht mehr so aufrecht halten 
(wurde auch von uns in den Ausschusssitzungen besprochen). Das 
Schwimmmeisterteam achtet darauf, dass separate Badekleidung angezogen 
wird.  
Für das Vereinsschwimmen wird vom Ausschuss eine Regelung festgelegt 
und die DLRG-Aufsicht informiert. 
 
Baderegeln: 
Im letzten Jahr wurden verstärkt das Verhalten von jungen Badegästen kriti-
siert, insbesondere Reinspringen von der Seite. Das Aufsichtspersonal soll 
strenger durchgreifen. 
Die Mitglieder wurden informiert, dass durch die Kontrolle vom Badeteam 
am Anfang der Saison einige Störenfriede das Bad verlassen mussten und 
wir im Gegensatz zu anderen Bädern keine weiteren Probleme hatten.  
Ein Abtrennen von Bahnen für Schwimm ist angesichts leider nicht möglich. 
 
Einweihungsfest Vereinsraum: 
Eine Einweihungsfeier des Vereinsraum wurde mehrfach diskutiert, leider 
zeitlich nicht realisierbar. Für die beteiligten Helfer soll im Herbst 2024 eine 
Feier stattfinden. 
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20 Jahre Vorstand Axel Griesbaum: 
Nicole Klingler bedankte sich bei Axel Griesbaum über seine 20 Jahre Eh-
renamt als Vorstand. In einer Bildershow wurden seine zahlreichen Aktivitä-
ten gezeigt. Einen besonderen Dank ging auch an seine Ehefrau.  
 
 
Mit dem Wunsch „gutes Wetter + gute Saison ohne Unfälle“ wurde die Sit-
zung beendet. 

 
 
 

 
 
 

Axel Griesbaum        Nicole Klingler           Holger Vogt  Elmar Kammerer 
 
   
  


